

Comment être sûr que votre argent est bien investi.



Jésus a souvent parlé d'argent. Seize de ses 38 paraboles parlent de la manière de gérer l'argent et les biens. Dans les Evangiles de Matthieu, Marc, Luc et Jean, un verset sur dix, soit 288 versets au total, traite directement de l'argent et des possessions matérielles.

Il y a approximativement 500 versets dans la Bible sur la prière et 500 sur la foi, mais 2000 sur l'argent et les possessions matérielles.

Il faut croire que, pour Dieu, l'argent est un sujet important.

Il ne veut pas que nous nous fassions du souci à ce sujet. Il veut que ayons en lui cette confiance qu'il peut subvenir à nos besoins.



Beaucoup de gens passent beaucoup de temps à se faire du souci sur les problèmes financiers: comment payer ce qu'ils désirent et ce dont ils ont besoin.

Ils se soucient aussi de l'avenir.



Auront-ils suffisamment pour vivre au moment de leur retraite?

Que leur arrivera-t-il lorsqu'ils seront trop vieux ou trop malades pour travailler?

Les gens sont à la recherche de quelque chose de stable et de permanent.

Mais où pourrons-nous trouver la sécurité pour le présent et l'avenir?



Dieu n'a jamais voulu que vous et moi nous nous fassions du souci pour le présent ou l'avenir.

Si nous voulons bien lui faire confiance, nous n'aurons pas besoin de nous soucier de ce qui va nous arriver.



Ne vous inquiétez donc pas, en disant: Que mangeronsnous? Ou: Que boirons-nous? Ou: De quoi serons-nous vêtus?



Votre Père céleste sait que vous en avez besoin. Matthieu 6:31, 32. Jetons un coup d'oeil sur le plan divin de sécurité éternelle.



Tout a commencé dans le jardin d'Eden.



Notre terre sortait tout juste des mains du Créateur, dans toute sa plendeur et sa perfection, magnifique au-delà de toute description.



La signature du grand Artiste se lisait à chaque endroit. Les magnifiques levers du soleil n'étaient surpassés que par les couchers du soleil.



Des lacs paisibles se lovaient entre les collines.



Des magnifiques fleurs de toutes couleurs et des arbustes en fleurs étaient un délice pour les sens.



Des arbres ployaient sous le poids de délicieux fruits de toutes sortes.



Des oiseaux chanteurs remplissaient l'air de leur chants mélodieux.

Des animaux jouaient et se promenaient sans peur dans de grasses prairies.

Les ruisseaux et les lacs regorgeaient de magnifiques poissons colorés.

Quel paradis, d'un pôle à l'autre!



Comme Adam et Eve ont dû apprécier ce monde parfait créé pour eux!



Mais il y a plus:

L'Eternel Dieu planta un jardin en Eden ... et il y mit l'homme qu'il avait formé.

Genèse 2:8.



Pensez-y! Quelque part au milieu des merveilles et des beautés du monde tout neuf, Dieu conçut un foyer-jardin pour Adam et Eve.



La plus luxueuse maison de cette terre ne peut rivaliser avec le foyer-jardin original.

Non seulement Dieu leur fournit un magnifique foyer, mais il leur expliqua aussi comment utiliser la délicieuse nourriture qu'il avait prévue pour eux.



Je vous donne toute herbe portant de la semence et qui est à la surface de toute la terre,



et tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la semence: ce sera votre nourriture. Genèse 1:29.



Adam et Eve n'avaient à payer ni loyer, ni impôts; il n'y avait pas besoin de serrures ni de clés; il n'y avait ni vandales, ni cambrioleurs, ni hôpitaux, ni pharmacies.



Ils jouissaient d'une parfaite santé et d'une jeunesse éternelle; ils avaient un amour parfait l'un pour l'autre et pour Dieu.

Dieu désirait que d'autres personnes partagent ces bénédictions; aussi leur dit-il:



Soyez féconds, multipliez, remplissez la terre, et assujettissez-la.

Genèse 1:28.



Nous sommes économes des biens de Dieu.



L'intention de Dieu était qu'une seule famille, nombreuse, heureuse, saine, habite notre planète.

Dieu savait aussi que l'humanité devait avoir du travail à faire et des tâches qui seraient un plaisir pour ceux qui les accompliraient.



C'est pourquoi il dit à Adam et Eve:

Dominez sur les poissons de la mer, sur les oiseaux du ciel



et sur tout animal qui rampe sur la terre.



L'Eternel Dieu prit l'homme et le plaça dans le jardin d'Eden pour le cultiver et pour le garder. Genèse 1:28; 2:15.



Bien que tout dans le monde appartînt à Dieu, Dieu confia à l'humanité la gérance de la terre.

Dieu en est le propriétaire, et nous sommes ses gérants, chargés de gérer ce qui appartient à Dieu.



Le Bible nous dit:

A l'Eternel la terre et ce qu'elle renferme, le monde et ceux qui l'habitent!

Psaume 24:1.



Dieu dit aussi:

Car tous les animaux des forêts sont à moi, toutes les bêtes des montagnes par milliers.



Je connais tous les oiseaux des montagnes, et tout ce qui se meut dans les champs m'appartient.

Psaume 50:10, 11.



C'est Dieu qui nous donne la capacité de gagner notre vie. En réalité, nous ne sommes propriétaire de rien.

En tant que Créateur, Dieu a des droits sur nos biens et sur nos vies.



Souviens-toi de l'Eternel, ton Dieu, car c'est lui qui te donnera de la force pour les acquérir,



afin de confirmer, comme il le fait aujourd'hui, son alliance qu'il a jurée à tes pères. Deutéronome 8:18.

35



Un gérant est une "personne qui gère pour le compte d'autrui" (Petit Robert).

Aujourd'hui, lorsqu'une personne entre en relation de gérance avec une autre, elle désire savoir ce que son propriétaire attend d'elle.

C'est bien ce qui était convenu entre Dieu et Adam, car Dieu dit à Adam:



Tu pourras manger de tous les arbres du jardin;



mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal,



car le jour où tu en mangeras, tu mourras certainement. Genèse 2:16, 17.



Dieu mit à l'épreuve l'amour et la loyauté de l'homme. Adam et Eve pouvaient manger de tous les autres arbres du jardin; mais ils ne devaient pas manger du fruit d'un arbre bien précis.

En obéissant à Dieu ils devaient montrer qu'ils le reconnaissaient comme propriétaire.

S'ils se montraient fidèles gérants et choisissaient de demeurer loyaux envers Dieu, ils devaient vivre éternellement dans un monde paradisiaque.

Mais Adam et Eve échouèrent à l'épreuve pourtant si simple que Dieu leur avait proposée.

Ils se montrèrent gérants infidèles et perdirent tout: leur foyer-jardin, l'immortalité, l'amour, le bonheur, la sécurité, une conscience pure, et les promenades et conversations face à face avec Dieu.



De rois, ils devinrent esclaves.

Et derrière tout ce drame se tenait, exultant, Satan, l'ange rebelle, qui espérait dominer la terre pour toujours.



Cependant la domination de Satan fut ébranlée par la venue de Christ en ce monde des siècles plus tard.



Le plan de Satan était de séduire le Fils de Dieu aussi facilement qu'il avait séduit Adam et Eve. Il attendit que Jésus ait jeûné pendant quarante jours.



Puis le diable le transporta sur une montagne très haute,



lui montra tous les royaumes du monde



et lui dit: Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores. Matthieu 4:8, 9.



Satan espérait séduire Jésus en lui offrant les royaumes de ce monde; mais il échoua. Ce que Satan avait promis de donner à Jésus, il n'en était pas même propriétaire! Il s'était emparé d'une planète par fraude et par tromperie. Jésus n'était pas disposé à vendre sa relation avec son Père même pour le monde entier avec sa richesse et sa gloire.



Le destin de Satan fut définitivement scellé au Calvaire. Satan fut battu par la mort de Jésus sur la croix. La mort de Jésus rendit possible la restauration de notre planète.



Tout ce que nous sommes et avons a été rendu possible par le don éternel de Christ à la famille humaine. Que nous l'aimions ou pas, notre vie et nos biens lui appartiennent.



Il est non seulement notre Créateur, mais aussi notre Rédempteur.

Comme Adam et Eve, nous sommes les gérants de ce que Dieu nous confie. Que nous demande-t-il donc?



Du reste, ce qu'on demande des dispensateurs, c'est que chacun soit trouvé fidèle.

1 Corinthiens 4:2.



Nous sommes gérants du don de la vie. Le plus grand don de Dieu est la vie elle-même. L'apôtre Paul déclare:



Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve,



donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses. Actes 17:24, 25.



Notre vie a sa source en Dieu, et c'est lui qui l'entretient en nous.

Chaque battement de coeur, chaque respiration, chaque mouvement de notre corps est un don de Dieu.



Paul écrit:

Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant,



saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable.

Romains 12:1.

Un "sacrifice vivant" signifie une consécration sans réserve à Christ et à son autorité sur notre vie.



Jésus ... allait de lieu en lieu faisant du bien. Actes 10:38.



Il est notre exemple; nous devons suivre son exemple de service désintéressé.



Nous sommes gérants du temps que Dieu nous accorde. Nous ne sommes pas seulement gérants de notre argent, mais aussi de notre temps.

Quelqu'un a dit: "Le temps est le tissu dont est fait la vie." Le psalmiste demandait à Dieu:



Enseigne-nous à bien compter nos jours, afin que nous appliquions notre coeur à la sagesse.
Psaume 90:12.



Perdre du temps, c'est perdre de la vie; c'est dilapider le talent que Dieu lui-même a donné à chaque homme et à chaque femme.

Chaque personne dispose du même nombre d'heures dans une journée, du même nombre de minutes dans une heure; elle sera tenue responsable des choix qu'elle aura fait pour les occuper.



Dieu s'attend à ce que nous utilisions sagement notre temps. Il s'attend aussi à ce que nous mettions de côté une période de temps bien précise: le sabbat, ou septième jour de la semaine, comme moyen d'exprimer notre foi en lui en tant que Créateur.



Bien que tout notre temps appartienne à Dieu, il nous demande de consacrer le sabbat à la communion avec lui, à nous reposer sur sa Parole et à puiser de nouvelles force dans ses promesses.

Il nous invite à mettre de côté la pression des jours de semaine--travail, courses dans les magasins et occupations mondaines--et à nous souvenir de lui, notre Créateur et Rédempteur.



Nous sommes gérants des talents que Dieu nous donne. "Mais, demanderez-vous, de quels talents sommes-nous responsables en tant que gérants de Dieu? Je ne pense pas avoir reçu de talents!"



Aujourd'hui, le mot "talent" désigne habituellement la capacité de bien chanter, de jouer d'un instrument, de peindre un tableau, de tailler une robe, d'écrire ou d'organiser quelque chose.



Ce sont des talents, bien sûr; mais les talents auxquels Dieu pensait ne se limitent pas à ceux-ci.

En tant que gérants de Dieu, nous sommes responsables de tout ce qu'il nous donne, y compris la vie, le temps, les capacités et les possessions matérielles.

Un jour Dieu nous demandera de choisir entre nous enrichir et satisfaire tous nos caprices, ou bien être en bénédiction aux autres.

Jésus a dit: "Suis-moi!"

Il nous a laissé l'exemple d'une vie totalement désintéressée.



La Bible nous dit:

lieu"!

Jésus ... allait de lieu en lieu faisant du bien. Actes 10:38.

La plupart d'entre nous se contentent d' "aller de lieu en



Nos talents ne doivent pas être utilisés pour nous attirer les louanges des hommes ni pour gagner des mérites auprès de Dieu.

Ils nous ont été prêtés pour que nous soyons en bénédiction aux autres.



Paul écrivait:

Qu'as-tu que tu n'aies reçu?



Et si tu l'as reçu, pourquoi te glorifies-tu, comme si tu ne l'avais pas recu?

1 Corinthiens 4:7.



Nous sommes gérants de l'argent que Dieu nous donne.



En mettant en pratique ce conseil de Jésus: Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu

nous découvrons que les bénédictions de Dieu nous sont abondamment accordées.



En plus de lui consacrer une partie de notre temps, nous découvrons dans la Bible que la consécration à Dieu inclue aussi que lui rendions une partie des bénédictions matérielles qu'il nous a accordées.



Un jour le neveu d'Abraham, Lot, qui habitait Sodome, fut capturé avec toute sa famille par une tribu ennemie. Lorsque la nouvelle atteignit Abraham, celui-ci résolut de délivrer Lot et les autres prisonniers. Il pria Dieu d'être avec lui et de lui accorder le succès. Et Dieu fut avec lui. Abraham délivra Lot et sa famille et ramena des trésors considérables pris à l'ennemi.



Lorsqu'Abraham approcha de Sodome, le roi de cette ville vint à sa rencontre et le pria de garder les trésors dont il s'était emparé, en ne rendant que les captifs. Mais Abraham refusa de garder quoi que ce soit pour luimême. Melchisédek, sacrificateur au service de Dieu, apporta un repas à Abraham et le bénit.



Puis Abram lui donna la dîme de tout. Ganèse 14:20.



Abraham voulait exprimer son appréciation pour l'aide divine dans la délivrance de Lot, reconnaître que Dieu était propriétaire de toutes choses et qu'il l'avait béni.



Cent cinquante ans plus tard, le petit-fils d'Abraham, Jacob, exprima de la même manière sa reconnaissance envers Dieu.

Fuyant son frère irrité, Jacob se sentait très seul et avait peur.

Il désirait désespérément la protection divine, mais il se sentait tellement coupable d'avoir spolié son frère Esaü qu'il craignait que Dieu l'ait abandonné et ne lui pardonne pas.



Bourrelé de remords, il confessa ses torts à Dieu, puis s'allongea sur le sol pour dormir.



Il eut un songe. Et voici, une échelle était appuyée sur la terre, et son sommet touchait au ciel.



Et voici, les anges de Dieu montaient et descendaient par cette échelle.

Genèse 28:12.

Lorsqu'il se réveilla, il sut que Dieu lui avait parlé, lui promettant de le diriger et de le protéger.



Profondément touché, il fit cette promesse avec reconnaissance:

Je te donnerai la dîme de tout ce que tu me donneras. Verset 22.



Le roi David avait les mêmes sentiments lorsqu'il demanda:



Comment rendrai-je à l'Eternel tous ses bienfaits envers moi?

Psaume 116:12.

Vous êtes-vous déjà demandé comment remercier Dieu pour son incroyable bonté envers vous? pour le don de la vie, pour la famille, la santé, les bienfaits matériels? Vous demandez-vous parfois s'il suffit de dire "Merci"? Le principle biblique de la gestion de la vie nous offre une manière tangible la possibilité d'exprimer notre appréciation à Dieu pour tous ses bienfaits.



Jacob promit qu'il rendrait à Dieu un dixième (ou dîme) de tout ce qu'il recevrait, exactement comme son grand-père Abraham l'avait fait avant lui.



Les premières instructions écrites concernant la dîme du Seigneur sont rapportées dans le livre du Lévitique.



Toute dîme de la terre, soit des récoltes de la terre, soit du fruit des arbres, appartient à l'Eternel;



c'est une chose consacrée à l'Eternel. Lévitique 27:30.



En rendant notre dîme au Seigneur, nous sommes constamment impressionnés par la vérité que Dieu est le Créateur et la Source de toute bénédiction. Comment est utilisée la dîme?



Le livre des Nombres nous en donne une claire explication: Je donne comme possession aux fils de Lévi [qui sont au service de Dieu] toute dîme en Israël, pour le service qu'ils font,



le service de la tente d'assignation. Nombres 18:21.



A travers toute la Bible, nous découvrons que l'oeuvre de Dieu a toujours été soutenue par la dîme.



Dans le Nouveau Testament, Paul explique ceci: Ne savez-vous pas que ceux qui remplissent les fonctions sacrées sont nourris par le temple,



que ceux qui servent à l'autel ont part à l'autel?



De même aussi, le Seigneur a ordonné à ceux qui annoncent l'Evangile de vivre de l'Evangile.

1 Corinthiens 9:13, 14.



Jésus a confirmé le système de la dîme tout en reprochant aux scribes et aux Pharisiens leur conception étroite de la religion:



... parce que vous payez la dîme de la menthe, de l'aneth et du cumin, et que vous laissez ce qu'il y a de plus important dans la loi:



le droit, la miséricorde et la fidélité; c'est là ce qu'il fallait pratiquer sans laisser de côté le reste. Matthieu 23:23.



Vous vous demandez peut-être comment il est possible de donner un dixième de son revenu au Seigneur. Beaucoup de gens se sont posé cette question.

Mais, un jour, ils ont pris la décision de faire confiance à la direction et à la sagesse divines et de rendre la dîme à Dieu.



Quelques semaines plus tard, ces mêmes personnes témoignent avec enthousiasme qu'un miracle a eu lieu dans leur vie.

Elles ne savent comment, les neuf dixièmes de leur revenu les a rendues plus riches que les dix dixièmes l'avaient jamais fait.

Voilà le secret de la sécurité financière!

15



Certaines personnes posent cette question: "La dîme n'estelle que pour les Juifs?"

A ceux-là nous posons cette autre question: "Les bénédictions célestes ne sont-elles que pour les Juifs?"



Jacques rendait une honnête dîme à Dieu alors qu'il avait un très petit salaire.

Au début, cela lui parut dur; mais quelque temps plus tard il devint son propre patron; son affaire devint florissante et lui amena la sécurité financière.



Il attribue maintenant à Dieu le crédit de ce succès financier et met sa joie à donner pour l'avancement de l'oeuvre de Dieu.



Prenons aussi l'exemple d'Edouard, qui fit un geste de foi en fermant son entreprise le sabbat--le jour le plus actif de la saison--pour découvrir qu'il faisait encore plus d'affaires les six autres jours de la semaine.

Dieu sait tenir ses promesses!



De tels chrétiens ont découvert de première main les bénédictions promises dans le livre du prophète Malachie:



Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, afin qu'il y ait de la nourriture dans ma maison; mettez-moi de la sorte à l'épreuve,



dit l'Eternel des armées, et vous verrez si je n'ouvre pas pour vous les écluses des cieux,



si je ne répands pas sur vous la bénédiction en abondance. Malachie 3:10.



Le Seigneur déclare qu'un dixième de toutes choses est saint.

Il nous donne le privilège de le lui rendre pour éprouver notre gestion de la vie, pour voir si nous honorerons et reconnaîtrons son droit de propriété.



Si nous refusons de le faire, nous volons Dieu, comme le dit la Bible.



Vous dites: En quoi t'avons-nous trompé? Dans les dîmes et les offrandes.

Malachie 3:8.



Bien que la dîme, ou dixième partie de notre revenu, appartienne à Dieu, nous sommes invités à donner généreusement, au-delà de la part qui appartient déjà légitimemement à Dieu.

Les offrandes permettent à chacun de nous de décider jusqu'où ira sa générosité.



Cependant, la Bible nous donne quelques directives à ce sujet. Jésus a dit:

Donnez, et il vous sera donné: on versera dans votre sein une bonne mesure, serrée, secouée et qui déborde. Luc 8:38.



Le plan divin pour financer l'oeuvre de Dieu sur la terre est simple et beau.

Il demande à son peuple de donner de tout leur coeur, sans craindre pour leurs propres besoins, qui seront finalement satisfaits au-delà de tout ce qu'on peut attendre.



Vous pensez peut-être: Si Dieu est le propriétaire de toutes choses--l'or, l'argent, le bétail, la terre et nous-mêmes-pourquoi a-t-il besoin de notre argent? Le système de la dîme est le plan de Dieu pour soutenir financièrement son oeuvre sur la terre.



Dieu n'a jamais voulu que l'Eglise soit financée par des lotteries, des jeux de Bingo ou des ventes aux enchères. La dîme n'est-elle pas un moyen responsable de soutenir financièrement le ministère?



Chaque personne donne proportionnellement à ce qu'elle a reçu.



Si vous gagnez 1000 francs,



vous en rendez 100 à Dieu.



Si vous en gagnez 100,



vous lui en rendez 10. Peut-on être plus équitable?



123

Quoi que nous donnions à Dieu, il nous en donne encore plus.

Nous recevons toujours plus que nous ne donnons. En rendant notre dîme à Dieu, nous lui exprimons notre appréciation pour ce qu'il a fait pour nous, et nous devenons moins centrés sur nous-mêmes et moins cupides.



Nous prenons plus d'intérêt pour les autres. En partageant nos bénédictions avec eux, notre amour et notre compassion croissent. Nous devenons de plus en plus semblables à Jésus.

Tel est le plan de Dieu pour notre croissance en Christ. Jésus a raconté de merveilleuses histoires pour illustrer son enseignement.



Voici l'une des plus intéressantes: un fermier zélé travailla dur et récolta une magnifique moisson.

Sa moisson était si abondante que ses granges ne pouvaient pas la contenir.

Elles étaient déjà pleines à craquer, et la récolte n'était pas encore entièrement engrangée.

Que pouvait-il faire? C'était un dilemme pour lui.

Il chercha une solution.

Allait-il donner l'excédent aux pauvres?

Mais la moisson lui appartenait!



N'était-ce pas lui qui avait soigneusement planifié et utilisé sa sagesse et ses connaissances en agriculture pour faire de sa ferme la plus prospère de sa vallée?

Il se convainquit de ce qu'il fallait faire:



Voici, dit-il, ce que je ferai: j'abattrai mes greniers, j'en bâtirai de plus grands, j'y amasserai toute ma récolte et tous mes biens:



et je dirai à mon âme: Mon âme, tu as beaucoup de biens en réserve pour plusieurs années; repose-toi, mange, bois, et réjouis-toi.

Luc 12:18, 19.



Mais Dieu lui dit: Insensé! cette nuit même ton âme te sera redemandée;



et ce que tu as préparé, pour qui sera-ce?



Il en est ainsi de celui qui amasse des trésors pour lui-même, et qui n'est pas riche pour Dieu. Luc 12:20, 21.



Cer riche fermier ne reconnut pas d'où lui venaient ces bénédictions.

Il ne reconnut pas son Créateur ni ses obligations en tant que gérant.

Il oublia complètement les pauvres, les orphelins, les veuves, les sans-logis.

Il ne pensa qu'à lui-même.

Cet homme avait un problème de coeur!



Jésus a dit:

Car là où est ton trésor, là aussi sera ton coeur. Matthieu 6:21.

Jésus prenait très au sérieux notre attitude envers nos possessions matérielles; car, si celles-ci ne sont pas consacrées à Jésus, elles peuvent nous détourner de Dieu et même nous faire perdre la vie éternelle.



Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme? Matthieu 16:26.

134



Le problème de l'homme moderne est que sa vie est devenue si complexe et son emploi du temps si rempli qu'ou bien il oublie ou bien il ne prend pas le temps de se souvenir d'où lui viennent toutes les bénédictions qu'il reçoit.

VIDEO

136

Il ne réfléchit pas au prix qui a été payé pour le racheter du péché.

En conséquence, il n'honore pas Dieu avec son temps, ses talents et ses trésors.

Chacun de nous a besoin de se souvenir chaque jour que



Ce que nous aimons et qui est cher à notre coeur



est seulement emprunté et ne nous appartient pas.



Jésus ne nous les laisse utiliser que pour embellir notre vie.



Rappelle-le nous, Seigneur! Adapté de Dottie Rambo, "Rappelle-moi, Seigneur"

21



Tout ce que nous avons est un don de Dieu.

Notre vie est un don de Dieu.

Notre santé est un don de Dieu.

Chaque respiration est un don de Dieu.

Notre nourriture, nos vêtements, notre maison sont des dons de Dieu.

Lorsque nous rendons à Dieu, c'est comme si nous disions:

"Merci, Seigneur, pour ce que tu m'as donné!"

Voulez-vous dire: "Seigneur, je veux te mettre à la première place dans mes finances et dans tous les domaines de ma vie"?

Si c'est le cas, voulez-vous lever la main pendant que nous prierons?